

Lapines finos - Agua destilada

Polvos para el tocador

LA MARINA

Panalitos y miel de abejas Mantegulla y queso

Dirigido y Redactado por el "Centro Verdad" Editor: Luis Carlin G. OFICINA: avenida 6a. oeste No. 6

LA ACCION SOCIAL

Diario Católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

Administrador Antonio Hernández Suscripción mensual C. 1.00 Teléfono 438 Apartado 111

República de Costa Rica

Año I

San José, sábado 1º de junio de 1918

Núm. 127

América Central

El señor Presbítero don Ricardo Rodríguez

Ayer a las 5.30 p. m. recibimos por telegrama de Atenas, lo dolorosa noticia del fallecimiento del distinguido sacerdote Presbítero don Ricardo Rodríguez, Cura desde hacía 15 años de aquella importante parroquia.

Murió de cruel dolencia que desde hacía más de un año y medio venía minando su salud.

Gracias a una intervención quirúrgica habilísima y difícil, coronada de éxito del Dr. don Vicente Castro Cervantes acompañado de los otros doctores Calderón y Hernández pudo lograr un año más de existencia.

Ultimamente sintiendo reerudecer su enfermedad preparó su alma para Dios, recibiendo con gran fe y conformidad, todos los auxilios de nuestra Santa Religión.

El Clero Costarricense está de duelo por haber perdido con la muerte del Padre Rodríguez una de sus más revelantes figuras: periodista de bríos

y de abnegada labor, entusiasta por todo lo bueno tanto en sentido religioso como en el orden civil; los contratiempos y dificultades que le ocasionaron sus ideas y valor para defenderlas nunca apagarán la alegría y expansión de su espíritu que fué distintivo de su carácter.

Tuvo, amén de otras glorias de su vida sacerdotal, la muy especial de haber construido un hermoso templo en su parroquia en el rápido lapso de cinco años.

En esa obra que es su mejor monumento puso el P. Rodríguez no solo su entusiasmo y su dinero en múltiples linceñas, sino hasta su trabajo personal encabezando a sus feligreses que correspondieron con denuedo a su esforzado pastor.

Descanse en paz el valiente y abnegado sacerdote a quien Dios premie con lauro de inmortalidad en su gloria.

Puñado de noticias

El dulce continúa escaso y caro. Por ahora no hay perspectiva favorable para el consumidor de ese artículo. A propósito se nos dice que son muchos los cultivos que se han emprendido de caña de azúcar en varias localidades. De modo que no hay que desconsolarse: quizá el año entrante pueda comprarse dulce barato. Entre tanto tomar el café amargo.

Presidente Provisional de la Liga de Jugadores de Foot ball ha sido electo don Eduardo Garnier y Srío. don Luis Solís Santiesteban.

Los vecinos de San Antonio de Escasú han solicitado del Ministerio de Instrucción Pública la reapertura de la escuela de ese distrito.

Con motivo del próximo viaje del Dr. don Rodolfo Espinoza, varias de sus amistades le obsequiarán en el Hotel Washington un banquete en la noche del miércoles. El ofrecimiento lo hizo el Dr. don Vicente Castro Cervantes.

La goleta "Guanacaste" desembarcó en Puntarenas 100 cajas de gasolina y 623 toneladas de carbón para el Ferrocarril al Pacífico.

Falleció en Bocas del Toro don Vicente Pardo. Enviamos a su familia nuestro más sentido pésame.

El empresario español don Cesáreo García tiene el propósito de ampliar sus negocios de fabricación de harinas de maíz; ya le han llegado con ese objeto nuevas máquinas.

La Sociedad Costarricense de Seguros de Vida en su última reunión, admitió como socio al Sr. don Gustavo Fuentes, quien cotizará con un colón.

En la noche del jueves último se verificó el enlace de don Manuel Vte. Bolandi con la señorita Carlota Brenes Peralta. La boda estuvo muy concurrida impartiendo a los novios

su bendición nupcial el Presbítero don Salvador Coll. Los padrinos fueron las siguientes personas: Felipe Martín y Nicolasa de Martín, Guillermo Echandi y Mercedes de Echandi, Laureano Echandi y Teresa de Echandi, Diomedes Astorga y Elia Astorga. Hacemos votos por la felicidad del nuevo hogar.

Continúa mejor D. Carlos Chaverri, herido en Heredia el sábado último, en las trágicas circunstancias que nuestros lectores conocen.

El martes último falleció en la ciudad de Heredia la señora doña Adelaida Fernández v. de Solís, esposa y madre ejemplar, de alma singularmente buena y aquilatada en el crisol del sufrimiento.

En su lecho de dolor vióse rodeada del cariño intenso de su familia y de la más esmerada atención médica, pero no fué posible evitar el avance del mal que la ha conducido al sepulcro. Dios la habrá acogido en su seno.

Sírvanse aceptar las expresiones de nuestra condolencia sentida, sus hijos el Presbítero don Juan Vicente Solís y don Nicolás Solís, su cuñada la señorita Mercedes Solís, sus hermanos don Sigifredo, doña Elena y don Gustavo Fernández.

Hoy serán juramentados los nuevos jueces de la Provincia.

No se celebró la última sesión de la Facultad de Medicina por falta de quorum.

Pasan de 50 los obreros que se han dirigido a Cuba en busca de trabajo.

LA ZARZAPARRILLA DE OHLANNING es un remedio muy eficaz para enfermedades feás de la piel, como furdículos, tumores eczema, etc. Purifique la sangre. Combata la causa.

Vida Social

—De los Estados Unidos llegó don Mario Montealegre.

—Llegó de Limón la familia de don Marco Tulio Echeverri.

—Estuvo entre nosotros procedente de Heredia el Profesor don Maçabeo Vargas.

—Sigue mejor de su dolencia el Dr. don Nazario Toledo.

—Para Cartago partió don Enrique Cooper E.

—Delicado de salud se encuentra el joven don Luis Bonilla.

—La simpática Florita Zuniga se encuentra enferma; ojalá mejore cuanto antes para que prosiga sus tareas escolares en las cuales es tan dedicada.

—Un tanto enferma e-tá doña Pastora Chaverri de Ramirez; le deseamos pronta mejoría.

—La familia de don Angel Orozco fijó su residencia en Heredia.

—Muy felicitado fué don Manuel Polini con motivo de su onomástico; nosotros le agregamos nuestro saludo.

—Vino de Villa Colón don Diego Cordero.

—De Coronado vino don Carlos Salazar.

—A Orotina regresó don Adriano Arié.

—Estuvo en esta capital procedente de Aserrí el Presbítero Barquero.

—Para Limón partió don Gerardo Quesada, quien va a ocuparse de un asunto importante en el Hospital.

—Entre nosotros se encuentra la estimable señora doña Elia Piza de Grave.

Le presentamos nuestro saludo de bienvenida.

—Delicados de salud se encuentran dos de los niños de don Juan Antonio Castro.

—En Limón se encuentra delicado de salud don Guillermo Herrera.

—Se encuentra enferma la señora de don Tomás Siles E.

—El niño de don Máximo Terán y doña Victoria Vals de Terán fué presentado a la fila bautismal.

—Regresó de Heredia doña Aurelia Flores de Trejos.

—Para Turrialba partió Mr. Lohman y familia.

—Delicado de salud se encuentra don Rogelio Esquivel.

—De su finca en Reventazón llegó don Francisco Pérez.

—Estuvo entre nosotros procedente del Naranjo don José Manuel Peralta.

—Regresó de Heredia doña María Ch. de Gómez.

—Partió para Alajuela don Juan Rodríguez.

—Regresó de Cartago don Enrique Cooper E.

—Delicada de salud se encuentra doña Amelia v. de Vargas.

—Para Juan Viñas partió don Teodoro Domí.

—Entre nosotros se encuentra don Federico Sobrado, que llegó de Puntarenas.

—Para La Palma partió don Juan Vargas.

—De Línea Vieja llegó don Tobías Vaglio.

—Del Rodeo llegó don Cruz Rojas.

—En asuntos de su profesión estuvo en esta capital el Lic. don Albino Villalobos.

—En esta capital estuvieron proce

Cables

PARIS, 29.—Dice Bidosa en Le Journal "El enemigo logró recuperar en un día nuestras conquistas de 1917. El éxito obtenido se debe a facilidad que el enemigo tiene el maniobrar sus reservas dentro de un arco del frente de tal modo que permite la repentina lanzada de una masa aplastante contra cualquier punto débil pero el objeto del enemigo fué recuperar territorio sino el obtener una victoria tal que pondría fin a la guerra. Los alemanes encontraron que su violento esfuerzo en Picardia fué atajado; después de lanzar al fuego ciento once divisiones mientras sus refuerzos en Flandes les costó los servicios de 50 divisiones. Si no siguieron el curso lógico de los hechos mediante la continuación del éxito parcial que obtuvieron fué porque no lo podían hacer a causa del espantoso gasto de hombres que se les obligó a forzar a la línea de fuego, reclusas éstos nacidos en el primer semestre de 1910. En este duelo a muerte cada hora que transcurre sin que Alemania logre obtener una decisión aumenta la inminencia de la derrota.

Passa a la 4.ª pag.

El Santísimo Corpus Christi

Esa grandiosa solemnidad que inspirara a Chateaubriand una de sus más notables páginas literarias, se hizo en esta capital con toda la pompa prescrita por la liturgia de la Iglesia.

En el adorno de los altares que tanto realizaba a éstos, permitía reconocer que solo manos hábiles habían intervenido en él.

Al llegar la procesión del Santísimo, cantaron en el primero y tercero de esos altares la señorita Petra Rosat en colaboración con otra artista; en el segundo un coro con orquesta de la Escuela de Santa Cecilia y en el cuarto otro coro de voces de hombre dirigido por el M. I. Señor Canónigo Valenciano. La música fue grave y adaptada a tan augusta ceremonia.

La concurrencia que siguió a Jesús-Hostia en su triunfal recorrido, fué muy numerosa portándose todos con gran reverencia y compostura.

Dios Nuestro Señor habrá bendecido a quienes así le rinden público homenaje en el Sacramento Augusto de la Eucaristía.

Sociedad de Buena Prensa de San José

Se solicita muy encarecidamente a las socias, concurrir a la sesión que se celebrará el próximo primer domingo de Junio en el local acostumbrado, para reanudar con todo celo los importantísimos trabajos de esta sociedad.

ROSENDO DE J. VALENCIANO, Director

desidero de San Antonio de Belén don Desiderio González y don Santiago Zamora.

—Tuvimos el gusto de saludar al caballero don Juan E. Romagosa, capitán de Puerto de Limón.

—Llegó de Coronado don Jonás Chanto.

—Entre nosotros se encuentra la estimable señorita Abigail González

El porvenir de Colombia

Hay allá, tras las olas que bañan estas costas, una tierra muy hermosa y muy digna de la felicidad y la grandeza; una tierra que para el proscrito no se parece a ninguna, porque alberga todos sus recuerdos y todos sus afectos.

Esa tierra querida, es de estirpe de gigantes y nació entre laureles, arrullada por la gloria y por los épicos cantos de la emancipación Sudamericana.

Esa tierra es Colombia, donde no se apaga, ni se debilita el patriotismo: su perenne fulgor es como la luz de la Fe que nunca muere ante el Tabernáculo Sagrado.

Sí, los colombianos que han sabido pelear como leones y morir como héroes en los campos de batalla, era preciso, también, que probaran saber vivir como hombres en los campos del progreso, para no extinguirse como nación.

Y en efecto, ahora que allá el alma de las conmociones internas se halla en bancarrota, así lo están haciendo: los datos estadísticos que publica el Departamento de Comercio Norteamericano, en Nueva York, coloca a Colombia en primer lugar entre los países exportadores de oro y de platino, y en el segundo, como exportador de bananos y café, no obstante las crecientes restricciones impuestas al artículo en Europa y Estados Unidos.

A su vez, el Departamento Estadístico colombiano, manifiesta que durante el año pasado de 1917, solo las exportaciones de arroz, panela, maíza, manteca de cerdo, maíz, taca-

y harina de trigo, ascendieron a cuarenta millones quinientos mil pesos oro colombiano, que convertidos en dólares llegarían a la suma de cuarenta y dos millones seiscientos treinta y un mil quinientos ochenta y nueve, dado el más bajo valor de esta moneda en el mercado colombiano; resultando que si la liquidación se hiciese sobre otra plaza, la suma sería mucho mayor, dados los muy bajos tipos de cambio fijados por los bancos colombianos así:

CHFQUES

Sobre New York...	95 por 100
Sobre Londres....	91 por 100
Sobre Francia....	84 por 100
Sobre Italia.....	50 por 100

Al respecto periódicos de Bogotá, entre otros "El Nuevo Tiempo" y "El Diario Nacional", manifiestan que el valor anterior de la exportación montará en el presente año, a una suma "DIEZ VECES SUPERIOR", tendiendo en cuenta la producción de las Casas de Empaque (Packin Houses) que van dentro de poco a funcionar en distintos lugares de la República.

Si los colombianos continúan, pues, por ese camino de opulencia, es indudable que cuando la voz de los cañones muera, Colombia se hallará en posesión de una capacidad productiva tal, que le permitirá ingresar en la competencia mundial con un éxito antes no soñado.

Ya que en otras ocasiones, he sentido y llorado los duelos de mi Patria, permítaseme que ahora, celebre entusiasmado sus grandezas.

J. VELASCO Y V.

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes: **9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.**

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

Adelaida Fernández v. de Solís

Los justos están en las manos de Dios; ellos no mueren, sino que duermen en el Señor, y el rastro de luz que en la tierra dejan, ilumina el camino de la vida de los que sobreviven. Así ha sucedido en Heredia con la muerte de una santa: LALITA FERNÁNDEZ, como siempre se la llamó por su carácter dulce y bondadoso, se fué para siempre de entre los vivos, después de haber sido probada, como el oro en el crisol, con los sufrimientos de una dolorosa y larga enfermedad.

LALITA no ha muerto: duerme en Señor, y desde el cielo vela por sus huérfanos hijos, los que dejó en el mundo llorando su ausencia.

Que la resignación cristiana sea el bálsamo que cure las heridas que el dolor ha abierto en el corazón de sus pobres hijos!

Nuestro más sentido pésame a los deudos de tan virtuosa matrona y con especialidad a nuestro buen amigo el Presbítero don Juan Vte. Solís.

G. CH. M.

Mayo de 1918.

Los primeros uniformes

Ya unas niñas de la Normal de Heredia tienen listos sus uniformes que por cierto han resultado muy elegantes y económicos.

Con esa disposición que nunca hicieron cumplir los directores anteriores se va a combatir el lujo entre las señoritas alumnas de aquel importante centro.

PELICULAS

EL VIEJO DESEA EMIGRAR...!

Al tener noticia del gran número de obreros que emigran (o han emigrado) de Costa Rica, en busca de horizontes mejores para sus iniciativas todas, un viejo amigo mío me ha dicho con cierto dejo amargo:

—No he podido dominar un sentimiento de tristeza, al recordar con dolor que mi vida está encerrada, hace tanto tiempo, en los estrechos límites de mi inacción. Y ahora viejo y en esta situación nuestra, los límites me causan horror, la tierra me parece pequeña; la falta de trabajo me consume y desearía también emigrar. Pero cómo! ¡Y a mis años! Quéde-se esta empresa para las almas jóvenes que los viejos nos moriremos con las ganas de respirar otra atmósfera, bajo otros cielos. ¡Qué se va hacer!

Y de buenas a primeras aquel viejo amigo mío, aforó en los días felices de su juventud, comparó aquellos dorados tiempos con los actuales y se dejó venir con las coplas de *Maurique* y un discurso de don *Quijote* que según él, recitaba siempre que él hambre se asomaba a sus puertas y la amargura se anidaba en su pobre alma para estar mordéndole a cada paso.

*— Cuan presto se va el placer,
como después de acordado,
da dolor,
como a nuestro parecer
cualquier tiempo pasado,
fue mejor!*

Sí, añadió, cualquier tiempo pasado fué mejor, ¿sabe usted? mejor. Enton-

ces no pasábamos miserias y había trabajo para todos y nadie emigraba, nadie abandonaba el viejo solar por ir en busca del pan diario.

— ¡Dichosa edad, siglos dichosos aquellos a quienes los antiguos pusieron nombre de dorados, y no porque en ellos el oro, que en esta edad «del cobre» tanto se estima, se alcanzase en aquella venturosa sin fatiga alguna; sino porque entonces los que en ella vivían ignoraban estas dos palabras de tuyo y mío. Y agregó:

— Usted que es joven viaje cuanto antes, emigre, que ya esto se está echando a perder. Y si es cierto que la vida es un viaje, lo es de un modo especial para las almas sedientas de saber y, sobre todo, para los que se encuentran *mano sobre mano* y sin esperanzas, amigo, sin esperanzas...

Oh! viejo amigo, pobre obrero que os lamentais, y con sobrada razón, de estos oscuros tiempos y del porvenir que le espera a Costa Rica, pedid que pronto llegue la aurora de mejores días y que el futuro no nos traiga una juventud perversa, falta de ideales; una juventud que no se corrompa tan fácilmente ante las caricias de cualquiera y mucho menos que el valor y el patriotismo sean arrojados en las tenebrosidades del olvido.

Porque—como bien lo dices, viejo amigo—ya esto se está echando a perder!

DELMAR

Grandiosa fiesta

Los maestros de toda la república piensan preparar una suntuosa fiesta para los diputados Alvarado y Lizano, que tanto empeño han tomado por la nueva ley que los ha de favorecer y hacer del magisterio digna carrera como lo han querido siempre el ex-Ministro Anderson amparador decidido del Reglamento y don Miguel Obregón, su creador y constante defensor.

Pensamos que hay gran justicia en ese homenaje y que también hay que rendirselo al nuevo Ministro de Instrucción Pública que tan solícito y tan patriota ha estado en este asunto.

El día que el Reglamento se sancione está próximo y por eso los maestros se preparan.

Ojalá la idea circule por todo el país y que se haga algo serio, ya que la emancipación del maestro se acerca. Ojalá tomaran la iniciativa en este sentido don Angel Orozco, don Elías Salazar, don Ramiro Aguilar y tantos otros maestros que pueden encausar el movimiento.

Acción Social Católica

¿Cuál es su fin?

Dios ¡Ah, sí señor! Dios en el templo, Dios en la calle, Dios en los hogares; Dios en el opulento despacho del patrono, Dios en los talleres, Dios en la chocita del obrero, Dios en la inteligencia de los doctos, Dios en el corazón de las muchedumbres, Dios en las alegrías, Dios en las penas, Dios en la enfermedad, Dios en la salud, Dios en la vida, Dios en la muerte; Dios en cada uno y en cada una de las cosas, Dios en todo y en todos.

¡Oh! qué bella perspectiva de la catolicismo social: ¡Por qué no la predicen ustedes a los cuatro vientos? todo buen católico debe conocerla.

Sarpullidos Molestos, Erecciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se rinden al

Unguento Mentol de Davis

Calma el dolor, refresca y cicatriza.

Davis & Lawrence Co., Nueva York



Quando necesite un reconstituyente Ferróvim es el Tónico indicado. Duvelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para el restablecimiento después de salutaras extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirúrgicas. Muy valioso contra anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Droguerías. Cérchese que Vd. obtiene Ferróvim.

CONTINUARA

durante mayo la gran rebaja en precios en pañolones, rebozos, sillas, mecedoras, loza, camisas, cuellos y muchos otros artículos de OCASION en los almacenes

AL SIGLO NUEVO Y

BAZAR DE SAN JOSE

ROMULO TOVAR

Abogado

Despacha en la oficina del LIC. CARLOS BRENES

2ª avenida oeste, 75 varas del Parque Central

Rendición de fianza

El miércoles último a las dos de la tarde y ante el Notario Público Lic. don Rafael Herrera Jenkins, fué otorgada la escritura de fianza de responsabilidades, por dos mil colones, con que han de garantizarse en el nuevo período, cada uno de los Sres. Jueces Civiles de aquí y de Cartago, respectivamente, Lics. don Francisco Ross Ramirez y don Everardo Gómez, y 2º de lo Criminal de esta Provincia, Lic. don Alfonso Barrantes.

Fueron en su orden sus fiadores: Lic. don Víctor Ross Ramirez, Lic. don Manuel Aguilar Morúa y don Romualdo Barrantes.

Concedores como somos de la sobrada competencia y profundos conocimientos jurídicos que acreditan a los Sres. Ross, Gómez y Barrantes, estamos seguros de que, esos cargos, estarán inmejorablemente desempeñados en el nuevo período, que ha principiado con el presente mes de Junio.

AVISOS ECONÓMICOS

Cada 25 palabras o más inserción. Cada cinco pesos, cinco céntimos más. Todos los anuncios por menos de 25 palabras...

LOCAL grande y cercano a la estación de ferrocarril. Informes: Bajos...

SE alquilan dos cuartos en casa contra temblores, 100 varas al Norte sin alimentos.

SE VENDE una pieza de cuarto de manzana, con habitación y parte sembrada en el camino de Alajuela del Suroeste de Colón. Lira de Emilio Herregui, fre...

SE vende o se cambia una casa de construcción situada en la calle Paseo de la Sabana. Entenderse ante R.

PERRO PERDIDO. Se me desapareció un cachorro Bull dog, bayo, careto, chingo y buena gratificación a quien establecimiento «Palperías» h.

AGRICULTOR práctico de terrenos al ser socio para diversos cultivos este diario.

SE vende por G. 45.000 con poco uso. L.

LIBROS. En la oficina de los siguientes a la Historia General de la L. Junemann, 4ª edición. La Fotografía (Manual del Dr. Juan Muffone. Tratado elemental de G. H. Niewenglowsky. Manual Práctico y Re...

por José María de Jauregui

EMILIA ARGUEDAS en cargo de cualquier trabajo y con prontitud; para con órdenes para su casa en la...

ESPERANZA CESPE...arle a Vd. mucho dinero y compone toda principalmente fina. Aten casa en la Tienda Azul.

UNA CASA situada en Mata Redonda, nuevos bloques y muy higiénica, vé al contado. —Zacarías Zúñiga

ORNAMENTOS para camos en todos los IGLESIAS. CLARA DADA. Apartado de Correos

Paraguería LA

La mejor en su ramo: se forran toda clase de paños. Se garantiza todo en esta casa: No olvide 50 varas al Sur de El C. He recibido telas proyectadas y sombrillas. Se compran...

Vermicida

El mejor remedio para las plagas, de un efecto inmediato para la salubridad. No contiene sustancias nocivas.

De venta en toda

La Ge

acaba de recibir una cantidad fresca

MARCA

ECONOMICOS

de 25 céntimos por cada fracción de espacio. No aceptaré más de cuatro inserciones.

de Mercado, necesidad. "La Unión Industrial de Sauma e Hijos.

con servicio interior, baños fríos y calefacción por el Telégrafo, con 0

ciudad que mide un kilómetro en dos buenas casas de la de café. Está situada, 400 varas al Oeste de la calle de la carnecería a La Poupee.

una finca rústica, con contra temblores, 200 varas antes de Benjamin Escobar.

El domingo en la tarde la puerta de mi casa de 8 meses de edad, las recordadas. Dareme lo entregue en mi el Carmen. M. Bre

alemán, busca dueño de San José como informes oficina de

colones un coche para comprar aquí.

de este diario se vende a \$2.50 el ejemplar: escritura por Guillermo para aficionados) por

otografía práctica por

etario de Fotografía

costurera fina, se hace lo que deseen pulido de todos recibe Tienda Azul.

DES puede economizar, se hace cargo de clase de ropa interior, dará órdenes para su

San Francisco de la cómoda, contra temblores muy barata, pero ga.

Culto Divino fabricados MARIA J. IN. Lado Sur de Ca. 370.

Reminiscencias griegas

GENEALOGIAS

Concluye

IIº

Luis Serrano, hijo de don Francisco, casado con doña Fidel Varela; hijos, Anita, casada con don Pío Suárez, hijos, Daniel, Dionisio, Isaías, María Candelaria, Flora, Josefa, Silvia y Pío, Braulio, casado con Casilda Suárez; hijos: Rosendé, Pacifica, Fideina, María, Luz, Trina, Tana, Auristela, Leopoldo, Víctor, Maurilio, y Saturnino.

Francisca y María, solteras; Matilde casada con Juan Saborío, José, Santos e Isabel.

Martina, casada con Ceferino Morera, hijos Carlos, Próspero, Pilar, Evangelina, Teodora, Zila y Enrique. Agripina casada con Florentino Palma; sus hijos: Víctor, Casta, Margarita, Angel y Ramón.

Luis, casado con Mariana Corela Belfort, casado con Herminia Quesada, Serafina, casada con Ubaldo Saborío; hijos: Agustín, Inés, Angelina y Eloy.

IIIº

Nieves Serrano, hijo de don Francisco, casado con Eugenia Ancha. Tuvieron cinco hijos: Raimundo, casado con Virginia Barrantes; Gabino, casado con Tomasa Barrantes; Rafael, casado con Josefa Montero; Rosalía casada con Juan Campos y Reyes casado con Rafaela Rojas.

IVº

Doña Francisca Serrano, hija de don Francisco, casada con don Ignacio Gómez; hijos: Fermín casado con doña Matilde Zamora, hijas: Alfredo, Amelia, Rosalía, Delfina, Inés, Ricar-

do y Humberto. José, casado en primeras nupcias con Ramona Santa María y en segundas con doña Eleodora Suárez; hijos: Eduardo y Lía. Ermida, casada con don Romualdo Saborío; hijos: Enrique, Josefina, Olivia e Isolina. Arturo Gómez, casado con Eugenia Argüello.

Angelina, casada en primeras nupcias con don Elías Bolaño; hijos: Ignacio, Angelina y Mercedes, y en segundas con don Ramón Sánchez; hijos: Josefina, Otilia, Jovita y Luz. Ernestina Gómez, casada con Joaquín Zamora, y Alberto, casado con Carmelina Sánchez.

Vº

Estanislao Serrano, hijo de don Francisco, casado con Trinidad Arias; hijos: Ramona, Eugenia, Gertrudis y Estanislao, que fué aterrado en el terremoto de San Antón y sobrevivió, sufriendo las consecuencias de este desastre.

VIº

Miguel, hijo de don Francisco Serrano, casado con María Castro, que murió para el cólera, dejando un hijo llamado Miguel Serrano.

VIIº

Ana, hijo de don Francisco, murió trágicamente antes del cólera, un árbol cayó sobre él quitándole la existencia.

Hace treinta años dos personas de la familia de Serrano, hicieron el censo de su familia y pasaba de 450 individuos. La familia se extiende por San Ramón, Guadalupe y Sta. María de Dota.

ANTONIO M. ROJAS.

Adiós a Mayo

Adiós! Mayo bendito, mes hermoso, que diste flores al jardín marchito! Por eso al irte de la tierra ansioso el corazón te dice pesaroso: Adiós! Mayo bendito!

Adiós! Oh dulces horas bienhadadas que derramasteis tiernas, bienhechoras, consuelos a las almas desaladas, que claman con las manos levantadas: Adiós! Oh dulces horas! Volverás, Mayo bello, Mayo santo! Mientras tanto, tu limpio destello alumbró al hombre en su mortal quebranto, y cuando cesó su abundoso llanto, volverás, Mayo bello!

Adiós! Mes de María, mes querido de las almas que anhelan nuevo día tras la noche en que el mundo está sumido! Escucha, caro mes, mi adiós sentido: Adiós! Mes de MARIA!

GRACILIANO CHAVERRI M.

San José, 31 de mayo de 1918.

Extensión escolar

Son notables los trabajos que hace la directora de Pavas por promover el acercamiento entre los padres y la escuela.

Cada mes hay una conferencia que la señorita A. Zamora dirige con especial cuidado.

Una importante vecina nos indica la satisfacción que con esto siente y por lo cual felicitamos a la directora que deseamos perseverar en su simpática labor.

Se convoca

A los Caballeros Marianos para la reunión general ordinaria, que se celebrará mañana a las 8 y 1/4 a. m. en el lugar de costumbre.

EL SECRETARIO

¡ Bellas y Elegantes !

Para ser bella y elegante se necesita tener un buen busto, cuidar de su cutis; quitar las arrugas; no tener verrugas ni manchas; quitarse el vello de la cara; cuidar sus uñas; estimular el cabello y evitar su caída. Todo lo podrá obtener con los MAS MODERNOS PROCEDIMIENTOS ELECTRICOS en el Gabinete Electrico Terapéutico de José Brunetti, donde será usted atendida por una experta señorita en el ramo y obtendrá excelentes resultados.

Heredianelas

Numerosas son las cuadras que se macadamizan y embelocen la ciudad. Lo que más nos agrada es la economía con que se hace el trabajo. Ahora que el Ejecutivo nos habla de cultivo intensivo y carácter militar, por qué el Sr. Comandante no hace que los soldados planten una huerta en el lote adyacente al cuartel? Así se predicaría con el ejemplo y no con las simples palabras de La Gaceta.

Los alumnos de la Normal han

empezado sus trabajos agrícolas en la plazuela del Gimnasio.

Los chorros de agua que caen sobre los intelectos transeúntes cuando llueve parecen cataratas. Que piensa de esto el Sr. Agente de Policía? No sabe que cuando llueve hay que abrir el paraguas... y que ahora están muy caros?

Sr. Gobernador los víveres están subiendo mucho; ojalá usted mande sus subalternos a asustar a los especuladores que están la mar de tranquilos.

Invierno...

Atardece prematuramente... El cielo encapotado por nubes grises, muy grises, lleva a nuestros espíritus el contagio triste de su espectáculo. Ensimismados por la emoción del aburrimiento insoportable queremos como rebelarnos...; y arraiga más y más el contagio de la tristeza que nos motiva el aplomado gris del cielo. A lo largo de la calle solitaria notamos la total ausencia de su ruido cotidiano... Más extensísima la emoción del aburrimiento insoportable nos resistimos a presenciar, por más tiempo, el espectáculo del atardecer lánguido y prematuro... Y cuando esto hacemos llueve con persistencia increíble; con esa persistencia que nos enerva, que nos acongoja dolorosamente... Ya de noche llueve, sigue lloviendo con rigor... El tic tac monótono del agua contra los cristales es incansable... Es la primera lluvia del invierno largo y crudo que se acerca... Por eso nuestro aburrimiento!

MANUEL ORTEGA (hijo)

San José y abril de 1918

Paragüería LA JAPONESA

50 varas el sur de El Cometa. Acaba de recibir por el vapor "Europa" géneros de media seda y algodón fino, propios para forrar paraguas y sombrillas.

MANUEL REGO

Carretera de Heredia

Comienza el invierno a hacer pequeños defectos en esa vía que tantos miles costó.

Ojalá que se compusiera a tiempo a fin de que no se inutilice esa obra que es orgullo del país y la comodidad de gran número de sus habitantes.

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

OCASION
Los pocos ALMANAQUES para 1918 que quedan en la
LIBRERIA LEHMANN
(Sauter & Co.)
se venden a MITAD DE PRECIO
Aprovechad la oportunidad

Cervecería Traube
La de mayor capacidad en el País
LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

La Gran Fábrica de Calzado
— D E —
SAUMA E HIJOS
Será trasladada próximamente
frente a la Ferreteria de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

PELIGROS DE LA JUVENTUD.
Desgraciadamente, el marino encuentra con frecuencia los escollos más peligrosos en las aguas tranquilas, y vemos a menudo buques que escaparon indemnes de las furiosas olas del Océano, chocar y hundirse a la vista del puerto y de la patria. En el mar de la vida, el golfo entre dieciséis y treinta es especialmente peligroso, y el número de naufragios es incalculable. Es en ese período cuando las afecciones de los pulmones, de los nervios y de la sangre recogen su presa, y las semillas de las enfermedades que estaban adormentadas desde la niñez, brotan y se desarrollan. En el joven la ambición sobrepuja a la resistencia, y en la muchacha la misteriosa transformación que la convierte en mujer, está llena de especiales riesgos. En esa época—para ambos sexos—un remedio y un fortalecedor como la **PREPARACION DE WAMPOLE** se requiere con urgencia. Ayuda a la digestión, enriquece la sangre, y con sus propiedades tónicas aviva la acción de las funciones del sistema. Es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Los padres deberían de comprender que es una necesidad que no puede pasar desapercibida, por el deseo y loca esperanza de que los signos de debilidad en sus hijos, no quieren decir nada y que pronto desaparecerán naturalmente. Es un científico antidoto contra las causas de Clorosis, Debilidad, Desórdenes de la Sangre, Escrófula, y las Afecciones de los Pulmones. El Doctor D. Orbananos, Profesor en la Escuela Nacional de Medicina de México, dice: "He usado con el mejor éxito la Preparación de Wampole en los niños débiles, linfáticos y anémicos, en las personas convalecientes y en las afecciones de las vías respiratorias." De venta en las Droguerías y Boticas.

JAPONESA

Se componen y agujas y sombrillas. Trabajo hecho Ud. La Japonesa, meta, la Mercad. As para paraguas y arpazones viejos ANUEL REGO

Vegetal

contra las lombrices y seguro e inofensivo de los niños. venenosas. las boticas

isha

heche con-

VIDO



La victoria consiste en el vencimiento de obstáculos y dificultades en cualquier lucha.

Al desarrollarse el intelecto humano al través de los siglos, se ha llevado la victoria sobre la niebla de la ignorancia y de las supersticiones. Dragones monstruosos ya no existen, pero sí padecimientos muy variados que molestan al hombre con dolores, malestar, irritabilidad, (neuralgias, jaqueca, resfriados, reumatismos, gota, etc., etc.)

Sin embargo, el entendimiento humano ha sabido vencer tales padecimientos por medio de poderosos medicamentos científicos, que a la vez son inofensivos, como por ej., las legítimas Tabletas Bayer de Aspirina.



Gracias a su acción fisiológica reconocida por todos los médicos del mundo, simbolizan la victoria sobre los dolores y sobre muchas enfermedades.

El concierto de antenoche

Antenoche se verificó en el Nacional el nuevo concierto de las notables artistas señoritas Doninelli.

Constituyó una verdadera noche de arte, en la cual menudearon los aplausos para las hermanas concertistas, que cada vez cautivan más a nuestro público con sus extraordinarias aptitudes. También fueron muy aplaudidos los números del programa a cargo de artistas nacionales.

La asistencia si no fué tan numerosa como en los conciertos anteriores, se debió a la persistente lluvia, que impidió a muchas familias abandonar sus domicilios.

CABLES

Viene de la pag. 1

AMSTERDAN, 29. — El Kaiser quien se hallaba presente en el campo de batalla telegrafió a la emperatriz lo siguiente: «Wichelm atacó a los franco-británicos en el Chemin desde Dames. La ayuda formidablemente consolidada después que se le había sometido a un bombardeo potentísimo fué asaltada por la gloriosa infantería; pasamos al Aisne. Aproximándonos a Nesté Fritz con la primera división de infantería de la guardia fué el primero en llegar al Aisne. La 28 división también se distinguió otra vez. La sorpresa fué completa para

los franceses-británicos; nuestras pérdidas pequeñas. Mañana haremos más progresos. Dios nos concedió una espléndida victoria y nos ayudará más Salúdolo.»

PARIS, 29. — Dice Le Temps: nosotros nos retiramos; esto es un hecho irrefutable pero apenas estamos al principio de la batalla. El alto mando no ha hecho más que empezar a colocar las reservas en línea, las cuales participarán en la batalla tan luego se perciban las intenciones del enemigo; esto es el motivo porque el papel del Comandante de la defensiva es más difícil que el de su adversario. Las comunicaciones oficiales mantienen al público absolutamente al tanto de las operaciones militares y de su desarrollo.

CUARTEL AMERICANO EN FRANCIA, 29. — Esta mañana tropa americana atacó Catigny logrando todos sus objetivos, el contra ataque alemán debió; pérdidas americanas ligeras capturáronse a 145 alemanes incluyendo 2 oficiales; los aeroplanos de caza derribaron el lunes en la tarde un biplano alemán que cayó incendiado cerca de St. Michiel después de un combate que duró 2 minutos.

NEW YORK, 29. — Juan Montalvo ministro del interior de Cuba, quien encuéntrase en estad-pués de la lectura de la exposición de Aguiar expresó la opinión de que México asesta golpe a los Estados Unidos, por medio de Cuba.

SAN JOSÉ CORTA RICA, 29. — El Congreso aceptó resolución declarándole la guerra a Alemania después que Tinoco explicó personalmente los motivos para pedirla. Se hace notar aquí que la ofensiva alemana de este año en lo que afecta Costa Rica ha aumentado el sentimiento a favor de la Entente.

LONDRES, 29. — La noche del 14 de mayo fué hundido vapor americano «Neches» como resultado del choque con otro vapor, durante la noche a la altura de las islas Orquidias. Los tripulantes del Neches se salvaron pero el otro vapor se hundió inmediatamente y todos sus tripulantes y pasajeros perecieron.

AMSTERDAM, 29. — Dice el Volkzeitung que Hartmann dirigióse al Papa suplicándole pedir a los aliados de abstenerse de atacar desde el aire las procesiones del Corpus Christi, el cardenal ordenó a los sacerdotes de Colonia de no celebrarlo por medio de procesión y de tomar precauciones durante el servicio religioso previniéndoles que ellos han de ser los últimos en abandonar los templos.

El estreñimiento y la cadena de males que trae consigo, desaparecen con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Sentido común en la dieta y ejercicios razonables, con la ayuda de estas pildoras, producirán maravillosos resultados. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Librería Española

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

de MARIA v. DE LINES

ACABAMOS DE RECIBIR:

Pizarrones para Escuelas y anuncios — Tiza blanca y colores en barritas — Hilo de varios colores para trabajos manuales — Lápices marca Tokio, Mecca, Torum, etc. — Cuadernos 3, 4, 5 milímetros rayados y cuadriculados — Tinteros marca Carter — Tinta negra — Reglas graduadas para dibujo — Plumas Spencer y Falcon — Plumas de Fuente Waterman, clase barata — Pizarrines de leche, clase fina.

APARTADO 314

TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

Maria v. de Lines - Librería Española - San José

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Nehaus

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

Empresa de Funerales y Carruajes **Manuel Polini** Desafía precios y servicios

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

TIP. DE SAN JOSE

Pantufias anidadas a los más bajos precios vende

Apertado 979

EDUARDO CASTRO SABORIO

Telefono 584

frisco PURROS FILIPINOS